



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes. 7/10
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUBLTO 045 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XVI

Número 5.593

HUESCA, Domingo, 24 de Mayo 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75

PATRIA Y CLASES

Entre las grandes aberraciones a que ha dado pábulo el extremismo revolucionario figura la que supone la anteposición de la «clase» social en concepto de Patria, o más bien, la negación de este ante aquel.

Se trata de un concepto erróneo mas bien anarquista que marxista, aunque esto no lo sepa la mayor parte de esa secta de juventud que se repite como si se tratara de un oráculo esas absurdas y monstruosas afirmaciones.

Al considerar los conceptos de «Patria» y de «clase» queremos, de propósito dejar de lado el aspecto más importante para nosotros—el espiritual—para colocarnos en el terreno puramente materialista del marxismo y combatir sus tesis con sus propias armas.

Consideran los marxistas a la patria como una pura determinación geográfica, como una zona de tierra más o menos extensa en la que lo sustantivo son las clases sociales que en ella luchan entre sí para satisfacer sus necesidades materiales. Y por cierto que ahora andan muy ufanos, repitiendo en mítines y periódicos este «genial descubrimiento». Y es que, aunque los intelectuales del socialismo puedan argüir, desde luego, que ellos conocen el origen de esa tesis—y desde luego que la conocen, como que son ellos los que inspirándose en «refritos» de las teorías a través de los mentores del anarquismo más bien que del marxismo, son ellos, repetimos, los que han lanzado a la circulación la «nueva» teoría—aunque los intelectuales o intelectualoides, nos objetan así, «decimos, muy otra es la posición de las masas que repiten el monstruoso tópico en cuestión. Porque éstas, repetirán, y la repetirán muchas veces de buena fe, la afirmación de la clase contraponiendo; a ella la negación de la patria. Pero, no saben lo que dicen. No saben que clase sin patria es algo imposible, es pretender crear una estatua sin bases o un rascacielos sin cimientos. Es entronizar la lucha por la existencia en sus formas más primarias y salvajes, es erigir en norma de conducta la «ley de la selva», el aplastamiento implacable del débil por el fuerte; es muchas veces, dadas las vicisitudes de la vida, lanzar sañudamente a los hijos contra los padres y a los padres contra los hijos. Es, en fin, o el total aniquilamiento de todas las clases sociales o la conversión de los ricos de hoy en los pobres de mañana y viceversa. Y esto, por ley natural, se traduce a lo largo de los años en una nueva subversión en la que los descendientes de los nuevos pobres, ya curtidos en la miseria y la adversidad, serán irresistiblemente actores de la revolución que, empleando una frase vulgar, habría «de volver de nuevo la tortilla». Total: un campo de agramante, una selva africana en plena merienda de leones en la que perecerán los hombres y las cosas y en la que quedaría destruida por completo esa base imprescindible para la vida de las clases que, quieran o no los socialistas—porque esto es superior e independiente a la voluntad humana—es la patria. Y esto, desde un punto de vista puramente material y sin contar, de propósito, con esos factores espirituales a los que hemos aludido al comienzo de este artículo y que para nosotros son los primordiales.

La negación de la Patria no se concibe sino en casos de extrema mala fe o de máxima y bárbara ignorancia, ofuscada por prédicas disolventes. Ni Rusia, que—eso sí—prepara propagandas como la que comentamos para exportarlas porque sabe que el sentimiento de la Patria es uno de los más sólidos valladares que se oponen a la revolución y por eso le interesa destruirla, ni en Rusia, repetimos, se niega la Patria. Por el contrario, cada día es mayor ese nacionalismo exacerbado, ese «chauvinismo» rabioso que, según nuestros marxistas, es propio de las naciones burguesas fascistas, etc.

Y es que Rusia siente cada vez con más fuerza la necesidad de vigorizar y defender el concepto de la Patria. Porque, sin él, ni habría comunismo ni clases. No habría nada. Porque aun desde el punto de vista meramente materialista, el concepto y la existencia de la Patria es imprescindible, porque es, en primer lugar, la tierra que proporciona el sustento y, en segundo, la base de coordinación de las clases y sus actividades en un ideal común. ¿Reorganizar las clases, redistribuir, reformar la sociedad? Sí. Más para eso es imprescindible esa base Patria que no hay que destruir sino, por el contrario, exaltar. Porque, destruyéndola nos destruímos a nosotros mismos sea cualquiera el régimen político que propugnemos.

RAFAGAS

EL VACIO

No queremos hacer disquisiciones científicas acerca de este tema; no está la Magdalena para tafetanes.

Ayer nos estorbaba la filosofía, hoy nos estorba la ciencia. Lugo con un simple pijama o con un taparrabos tendremos bastante.

No hay arma más poderosa contra la injusticia que el vacío.

El vacío es lo contrario de plenitud. En el vacío nadie puede vivir.

Y esto es lo que se pretende hacer con una clase de ciudadanos de España. Y en la patria todos tenemos derecho a vivir. Mientras no se hipoteque la patria, la patria es de todos. Con el mismo derecho con que vive mi amigo de en-

frente, el ciudadano izquierdista o comunista, vivo yo... si es que me dejan.

Pero alguien se encarga de hacer el vacío a mi alrededor, y empiezo a notar síntomas de asfixia. No sé qué me queda para la libre expresión de mis pensamientos; no sé dónde puedo vivir con holgura; se empieza a cerrar los centros donde pueda dar instrucción a mis hijos de la forma que yo quisiera, en virtud de un derecho sagrado, tan respetable al menos como el de los demás; no tengo libertad de movimientos. Se notan síntomas de asfixia.

Pero yo reacciono; a la asfixia de los demás respondo yo con otra asfixia semejante. No es para hacer daño a nadie; pero aseguro que si mi presencia es necesaria para dar esplendor a una fiesta, para dar sensación de que no pasa nada aunque cierren a mis hijos

Cuestiones agrarias

En el campo no se puede vivir. Pero quien fué ministro de Hacienda hasta hace unos días, debió creer lo contrario. Al señor Franco, sin duda, le parece un pareiso, y pensó que son pocas y livianas las cargas que soportan los que en él habitan. No de otro modo se explica el proyecto de ley que ha presentado a las Cortes, elevando la contribución territorial en términos tales, que en los límites de la escala se llega a aumentar un 150 por ciento. ¡Una friolera!

Si la agricultura fuera algo más que «un modo de vivir que no da para vivir», cabría discutir si la contribución que quiere imponerse es alta o baja; pero todo el que se haya asomado a la vida campera, sabe que el cultivo no deja hoy el más mínimo provecho. Y si no hay líquido imponible que gravar con el impuesto, ¿sobre qué base va a girar éste?

Bastaría examinar a la luz de los hechos actuales una cuenta de gastos y productos de las formuladas hace años por el Catastro para convencerse de que las que arrojaban utilidad hoy líquidan en pura pérdida. Es evidente que la renta de la tierra ha descendido enormemente; y en cuanto al beneficio del cultivador, ¿dónde ha ido a parar? Han subido los jornales y ha bajado el precio de los productos en términos que el déficit es evidente. ¡Y en estas circunstancias, quiere exigirse al labrador más dinero!...

¿De dónde lo va a sacar el desgraciado? Para sí lo quisiera. No; no hay base imponible, señor ex ministro de Hacienda. La realidad se lo demostrará. Lo que debería hacerse es rebajar fuertemente los actuales impuestos, como se hace en los países en que el interés por el campo no es una palabra vana.

Claro es que el ministro se excusará alegando que el proyecto no tiene un fin fiscal, sino social; que lo que persigue, al gravar fuertemente la gran propiedad, es que ésta se fraccione y reparta. Pero no parece que sea una gran propiedad la que actualmente paga al Tesoro 1.000 pesetas anuales, y resulta gravada con el 28'6 por 100. Tampoco es una gran propiedad la que tribute 2.000 pesetas anuales, y se la grava con el 67 por ciento. No es un patentado precisamente quien paga 4.000 pesetas de contribución... y se le duplica.

Si lo que se pretende es que los actuales propietarios de fincas rústicas las abandonen, el proyecto va a lograrlo; pero ¿qué hará el Estado cuando, por falta de pago de la contribución, se incaute de esa propiedad? ¿Va a regalarla a los futuros cultivadores? ¿Y de qué cantera saldrán éstos?

Porque tal como se están poniendo las cosas en el campo, regaladas las fincas y con la contribución no habrá quien quiera cultivarlas; porque, aun así, perdería dinero.

Esta es la triste verdad.

De ello tendrá ocasión de convencerse el ministro si persiste en la pretensión de querer sacar de donde no hay.

De donde no hay no se saca nada, ni con forceps.

CAMPEÑO.

las puertas de una enseñanza que yo quiero darles, no tendrán mi colaboración. Lo menos que se puede pedir es que me dejen en mi caso; que me dejen en libertad de quedarme en mi casa. Y de allí no he de moverme; ni me verán en el cine que contraría a mis sentimientos religiosos, ni me verán en una fiesta donde no se hace caridad, sino ridícula justicia, ni llenar unos locales en donde no aprendan mis hijos a amar a Dios y a respetar a mi prójimo.

Me estaré en mi casa. Mientras no me cierren la puerta de ella, mientras no me nieguen el derecho a vivir en ella, yo me estaré allí y a mi manera haré el vacío. Habré empezado por hacerme cartujo en mi casa; pero los demás no dirán que con mi actuación he fomentado microbios y bacterias.

Estamos en pleno reinado de la libertad. Nunca mejores tiempos para ella. Y como buen republicano usará de la libertad hasta donde me permitan los que no le temen a la guillotina. S. y libre.

DON SIXTO

SUCESOS

Pone fin a su vida

De Estopitlán comunican que el vecino Joaquín Marco puso fin a su vida ahorcándose en un desván.

Parece ser que tenía el infortunado Joaquín perturbadas sus facultades.

Niña atropellada

De Jaca participan que al salir de servicio por la carretera con su moto el guardia vigilante Juan Mallén Alvarez atropelló a la niña Carmen Jarne Sánchez, causándole heridas de pronóstico reservado.

Si fueran posibles otros ensayos!

De la prensa, reproducimos:

«Hace mes y medio, los obreros de la Compañía de Tranvías de la Ciudad Lineal de Madrid tomaron posesión de los talleres, de los depósitos y del material circulante, apresurándose a pintar las iniciales «U. H. P.» en todos los coches.»

Se constituyó un Consejo obrero, que tomó la dirección de la empresa y procedió a la reducción de las tarifas y a un aumento de los salarios.

Pero la gerencia obrera ha debido encontrar algunas dificultades para llevar a cabo sus planes, porque, a pesar de la ausencia de los propietarios que se han desinteresado del asunto, el nuevo Consejo de dirección ha decidido abandonar la explotación de las líneas.

En la Bolsa de Trabajo de Madrid se celebró una reunión, a la que concurrieron los «patrones proletarios» de la Compañía, y en la que se aprobó la cesión de la explotación a la Empresa municipal de los transportes en común, que regenta los demás servicios de transportes públicos de Madrid.»

Este número ha sido visado por la previa censura

EFEMERIDES OSCENSES

MAYO

El día 24 de 1556 establecieron un contrato muy curioso para la construcción de un retablo en la desaparecida iglesia de los Carmelitas de Huesca. (V. el 6 de este mes).

El mismo día de 1838 las tropas de D. Isabel y D. Carlos, que se disputaban el trono, tuvieron un nuevo encuentro en los campos del Alcoraz, famosos en la historia patria desde la cruenta batalla de Noviembre de 1096: esta división carlista iba mandada por Tarragual. Se atribuya a la milicia nacional de Huesca el haber copado a una partida carlista procedente de la expedición de Guergué. (V. el día 22 de este mes).

El mismo día de 1890 en los escaparates del platero oscense D. Cristóbal Gros, quedó expuesta al público la Custodia de plata por él construída, que costeada por un particular de esta ciudad, se regalaba a la iglesia de San Pedro el Viejo, dedicada al culto de la misma, es de estilo gótico y en la parte media del ábside, existen seis hornacinas con los Santos titulares de la iglesia.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

«Sánchez de Castro»

El telégrafo nos trajo la triste noticia de que don Miguel Sánchez de Castro ha fallecido, produciendo un irreparable pérdida a Huesca, al Magisterio Nacional, al periodismo y a su familia.

Oscense de adopción, Sánchez de Castro nació en Huesca, en ella, dió hijos para que mañana honren a la Patria Hispana, en la tierra del Camposanto oscense descansan las cenizas de sus descendientes y las suyas propias, luego de batallar incansablemente por enaltecerla; ha muerto un oscense. Huesca está de luto.

Fué Sánchez de Castro maestro que pudo medrar en la vida con sus actividades y cierta visión, pero pudo en él más su amor al niño, y en especial al niño pobre a quien consagró sus carinos, y sus obras quedan como muestra fidedigna de su vocación. Altamente compañero de los maestros, fué el compañero de los maestros, fué el desvalido Magisterio; y mucho sabemos de sus secretas ayudas a maestros necesitados...

Con profunda solera cristiana, era un enamorado de la caridad y de la libertad auténtica, sin esos grotescos monopolios que la desdoran, y a su dictado fué periodista sagazísimo que honró a Huesca, como antes lo hizo en la Prensa nacional, y al ser su pluma fiel a su conciencia, cada día que pasaba se sentía ligado más a las derechas, hondamente doído de ver que quienes más blasonan de liberales son los mayores tiranos.

Al morir don Miguel Sánchez de Castro, perdemos sus amigos el camarada bueno y leal, presto siempre para el buen consejo, sin preocuparse de «el qué dirán»; cuyas puertas siempre nos esgruyeron abiertas, sin distinción de ninguna especie; y pierde la prestigiosa profesora normal doña Avelina Tovar al amantísimo esposo; y pierden sus hijos al padre ejemplar y abnegado.

Muy discutido ha sido Sánchez de Castro por quienes no le comprendían o no le querían comprender; hoy, ya muerto, nadie puede echarle en cara ni a él ni a los suyos una acción indigna su-

ya, algo en que no campeara la bondad y el patriotismo.

Cristianamente elevemos una oración, los que en vida fulmos sus amigos, rindiéndole este postrer homenaje de correspondencia a sus afectos.

J. PALOP Y RUIZ.

Granada, fes. de la Ascensión de 1936

En el Palacio Nacional

MADRID.—El jefe del Estado fué cumplimentado esta mañana, en audiencia civil, por el alcalde de Madrid, don Pedro Rico, con una comisión de concejales; el presidente de la Cámara del Libro y la Junta de Gobierno de dicha entidad; presidente de la Asociación de Métricos Titulares y Comité ejecutivo de la misma; directiva de la Asociación de Amigos del País, don Ramón Menéndez Pidal, con la comisión encargada de la divulgación de las obras de nuestros clásicos; Embajador de España en Cuba; magistrado del Supremo señor Eliota y don Honorato de Castro, diputado, acompañado de una representación de las autoridades de Zaragoza.

EL PLEITO TAURINO

Marcial Lalanda, víctima de una maniobra

MADRID.—Ayer noche estuvieron en la Dirección General de Seguridad una Comisión de toreros subalternos para entrevistarse con el jefe superior de Policía y denunciar a éste que en la noche de hoy habían aparecido en diversas calles céntricas de Madrid unos carteles impresos en los que se lefe: «P. C. C. 285.—Boicot al torero fascista Marcial Lalanda». Concluída que estos carteles tenían por objeto enconar más aún el pleito taurino planteado.

El jefe superior de Policía recibió a los comisionados y dió órdenes a las diversas Comisnerías para que se procediera a quitar los pasquines y se comenzaran las investigaciones para detener al autor o autores de su colocación.

†
EL SEÑOR

D. Gregorio Campaña Usón

Falleció en Barcelona, víctima de accidente ferroviario, el día 13 del actual

A los sesenta y seis años de edad

R. I. P.

Sus apenados: viuda doña Dolores Frago Pano (ausente); hermanos doña Felisa y don Mariano; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, al paricipar a sus amigos y relacionados la triste noticia, les ruegan la asistencia a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el lunes, a las ocho y ocho y media, en Santo Domingo, y a las diez y media, en San Lorenzo, y el martes, a las diez y media, en San Pedro.

Huesca, 24 de Mayo de 1936.

†

SEPTIMO ANIVERSARIO
POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Manuel Millaruelo Pano

Que falleció en Huesca, el día 25 de Mayo de 1929

Confortado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana, lunes, 26 del actual, en la Iglesia parroquial de San Pedro el Viejo y en la de San Vicente el Real (Compañía), de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio de su alma.

A la familia, al recordr tan triste fecha, ruega a sus amigos el recuerdo de una oración y la asistencia a alguna de las misas.

Huesca, 24 Mayo 1936.

Hay concédidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Obras anteriores a la República

Tamarite de Litera se socializó hace muchos años, no soportó caciquismo y nunca tuvo analfabetos

«El Liberal» de hoy publica un largo artículo de la autoría de don Teodoro Colomina, dedicado íntegramente a Tamarite, en su pasado, su presente y su porvenir. Ante todo, nos parece muy bien de que la Prensa, especialmente la de Madrid, se ocupe de una población tan importante como es Tamarite, es algo que hace falta para que en el resto de España se la conozca y para difundir su progreso.

Dice el señor Colomina en su artículo, que solamente permaneció en Tamarite unas horas y que las dedicó a cambiar impresiones con el alcalde señor Navarro; a eso, pues, obedecen ciertas apreciaciones equivocadas que hace sobre sus características y actividades muy particularmente en cuanto a su pasado.

Sepa el señor Colomina que Tamarite hace veinte años ya se había socializado con sus propios medios, sin necesidad de redentores exóticos, sin milicias ni propagandas políticas ni sociales; que el ochenta por ciento de sus vecinos eran propietarios, que los que querían aumentar su propiedad lo hacían con toda clase de facilidades dadas por los grandes terratenientes, que se construyeron las enormes redes de acequias y zarbes que riegan 11 000 hectáreas por la administración directa de los regantes, pagada al contado su ejecución y sin recurrir a créditos ni cánones, como sucedió en varios pueblos de la zona regable del Canal de Aragón y Cataluña. Se constituyeron varios Sindicatos y Comunidades de regantes y los cargos directivos eran siempre desempeñados gratuitamente. Allí, como verá el señor Colomina, no existía la explotación por cotizaciones de ningún importado por que los naturales tenían y llenan suficiente capacidad para administrarse y dirigir las obras efectuada para transformar el término municipal, en su casi totalidad, en esa fértil vega que el señor Colomina habrá podido contemplar.

Como se podrá ver, Tamarite no era un pueblo como lo dibuja el señor Colomina, que estuviese ávido de civilización ni de nada que con ella se relacione, no estaba inerte, no vivía oprimido por nadie, porque no había opresores ni oprimidos, sino verdaderos camaradas. Tomábamos café en la misma mesa los jornaleros, los comerciantes, los industriales, los empleados y esa «docena de señores» que el señor Colomina denuncia y denuncia. Nunca se suscitaban discusiones que produjesen discordias, pues como se trabajaba, ya que no existía el problema del paro, ni siquiera como truco político, se animaban las tertulias con proezas agrícolas que los labradores siempre quieren superarse.

En cuanto al analfabetismo, ignora el señor Colomina que Tamarite es el pueblo de la provincia que hay menos analfabetos? Seguramente en España no hay otro pueblo que, siendo agricultores todos sus vecinos no existe un clero por ciento de analfabetos. Dígame; ¿conoce usted alguno? Especialmente las mujeres todas saben leer y escribir. Este fenómeno, que es una realidad incontestable, habremos de explicar sus motivos, aunque siguen queriendo ignorarlos. De tiempo inmemorial radican en Tamarite los colegios de Padre

Escalpios y de Monjas de la enseñanza y, así como en la mayoría de los pueblos solamente existían las Escuelas municipales con un maestro y una maestra, en Tamarite tenían la suerte de que había varios y competentes profesores de órdenes religiosas, cuyos méritos y abnegación no se pueden negar. Ese es el fruto de varias generaciones sin analfabetos para un pueblo que por añadidura no da contingente criminal ni se ve que en algunos párrafos del artículo en cuestión se indica como modelo.

Ya vé el señor Colomina cómo Tamarite ni la Melusa no son obra de la joven República sino muy anteriores, tanto su civilización como su prosperidad no esperaron a que el señor Navarro fuese alcalde para manifestarse. La famosa finca Melusa, tampoco fué adquirida por el Estado en el período de mando del señor Navarro, lo fué cuando este señor no sabía de su existencia, pero sí en aquellos omníbros años 27 y 29 que era ministro de Fomento un gran ingeniero pero no político, que era presidente de la Diputación de Zaragoza otro gran ingeniero, tampoco político y sí insigne hijo de Tamarite, don Antonio Lasterra, que en Madrid vivían y vivían hijos y amantes de Tamarite que decididamente influyeron, e influyeron, para beneficiar y engrandecer la capital de la Litera.

Muy agradable será para los descendientes de Tamarite, aunque se encuentren ausentes, cuantas mejoras se obtengan en lo sucesivo, pero no podremos pasar por eso de que ahora será redimido un pueblo que según el señor Colomina describe siempre vivió subyugado, misero y rezagado, para lo que ha sido preciso el adelantamiento de estos nuevos modos de administración de leyes, un alcalde que su madre fuese de Tamarite y unas políticas de talismo mezcladas con alguna que otra excitación marxista.

No obstante sabemos del buen deseo que el señor Navarro está animado a fin de mantener el orden; únicamente por eso nos explicamos que fuesen detenidos, recientemente, aunque luego puestos en libertad, unos cuantos jóvenes de Tamarite sin ningún delito y sólo por hacer lo que otros pueblos hacían al acusar inocentes. Su rectificación al recabar la libertad de esos muchachos llevando así la tranquilidad a sus hogares merece mi felicitación.

JOSÉ M.º AYNETO. Madrid, 21 Mayo de 1936.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia

Los propietarios de fincas urbanas afectadas por los Bando recientemente publicados por la Alcaldía de esta ciudad, a quienes interese aclarar algún extremo relacionado con lo dispuesto en aquéllos, pueden pasar por esta Cámara, donde se les atenderá debidamente. Huesca, 23 de Mayo de 1936.

Joven desaparecida

En el «Boletín Oficial» de ayer se notifica la desaparición de la joven Saturnina Hijo, de 18 años, natural de Aisa; encareciendo su busca a la Guardia civil y demás agentes.

Ayer celebró sesión la Gestora Provincial

Bajo la presidencia de don Antonio del Pueyo celebró sesión ayer mañana la Comisión Gestora de la Diputación Provincial.

Asistieron los señores Gavín, Peñarocha, Fontana y Mur.

Leída el acta de la sesión anterior, quedó aprobada.

Ablerto el único pliego presentado para el arriendo del Teatro principal, propiedad de la Corporación, no pudo hacerse la adjudicación por no ajustarse a las condiciones de precio mínimo de arriendo señaladas en las condiciones del anuncio. El pliego iba suscrito por la representación de la Asociación de Dependientes de Comercio

Se acordó que se realicen gestiones cerca de dicha entidad para que ofrezca el tipo de arriendo con el fin de no ir a nuevo concurso.

Igualmente acordó la Gestora pasar al Juzgado de Jaca el informe emitido por el gestor señor Mur en relación con el empleo de subvención concedida a Casitello de Jaca, para obras sanitarias.

La Diputación se adhirió al décimo Congreso de Esperanto que ha de celebrarse en Barcelona.

Se ratificó el Decreto de la presidencia suspendiendo las oposiciones para cubrir la dirección de la Enfermería de Tuberculosos.

Fué nombrado ordenanza auxiliar de la Administración del Hospital Provincial a don Claudio Gabás Ferrer.

Fué leída una solicitud del enfermero accidental señor Pacheco; se acordó tener en cuenta los servicios prestados como enfermero accidental para cuando se creen plazas por ampliación de servicios.

Fué aprobado el presupuesto de ejecución de obras de reforma en la fachada del Palacio provincial. Fueron aprobados diversos informes sobre camiónes vecinales.

Asimismo se aprobaron unas normas encaminadas a intensificar la recaudación, dividiéndose la provincia en varias zonas a estos efectos.

Despachados varios asuntos de trámite, se levantó la sesión.

Aviso importante

La «Compañía Singer», siempre atenta al mejor funcionamiento de sus máquinas, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ha establecido su nuevo servicio de reparaciones a cargo de competente mecánico.

Pase a solicitar un cupón para una reparación gratuita.

Coso de Galán, 10. - Huesca



DE SOCIEDAD

En la parroquia de San Pedro, con los niños del Colegio de San Viator, recibió por vez primera el Pan de los Angeles, José María Foncillas Casaus, simpático niño hijo del culto notario de esta localidad don José María Foncillas y de su distinguida esposa doña Alegría Casaus.

Celebróse dicho acto con toda solemnidad, siendo agasajado el numeroso y distinguido acompañamiento con selecto desayuno y estupendo banquete en el Bar Flor, donde su dueño don Leandro Lorenz echó el resto en el servicio y confección acertadísima del mismo.

José María, en el feliz día de su primera Comunión, fué muy felicitado y recibió infinidad de regalos y valiosos regalos.

Nuestra más sincera enhorabuena a las familias de Foncillas y Casaus y al comulgando.

Hoy celebra su cumpleaños el simpático niño Marlanis Borrue, al que cordialmente felicitamos.

Regresaron de su excursión por Barluenga, San Julián y San Martín de la Val de Oasera las bellas y jóvenes oscenses Josefina Garcés y Pilar Valle.

El día de la Ascensión, en el Colegio de San Viator, de esta capital, recibió por vez primera el Pan de la Eucaristía el inteligente y simpático niño oscense Paquito Lasala Perrucc, hijo del reputado médico don Francisco.

Paquito recibió con tal motivo muchas felicitaciones y agasajos de sus numerosas relaciones, quienes fueran a la tarde agasajados en su morada con un espléndido y exquisito lunch.

Reciban el nuevo comulgando y su distinguida familia nuestra efusiva enhorabuena por tan grato acontecimiento.

Saludamos ayer a nuestro muy querido amigo don Loscertales don Antonio Arnal.

Un traje limpio a seco en TINTORERIA POLO es un traje nuevo.

EN AZARA

Una boda

En la espléndida y soleada mañana del pasado día 16 de Mayo, nublaron sus vidas por el indisoluble lazo del matrimonio, el prestigioso propietario de Junzano, don Joaquín Calvo Vinales con la simpática y encantadora señorita de Azara, Josefa Domper Serra.

La popularidad de que gozan en la comarca las familias de ambos contrayentes, explica la curiosidad y animación que en las calles se produjo con motivo de tan fausto acontecimiento.

La novia realizaba su natural belleza visitando un lindísimo traje,

ANIVERSARIO

Nos recuerda la fecha de mañana la eterna separación de quien fué competente médico oscense y perfecto caballero don Manuel Millaruelo Pano.

A pesar del tiempo transcurrido desde su muerte cuantos se honraron con su amistad seguramente solemnizarán tan triste fecha con una oración, de cuyo tributo justamente se hizo acreedor nuestro buen amigo don Manuel Millaruelo.

RELIGIOSAS

23 DE MAYO

Santos de hoy

Santos Vicente, Robustiano, y Santa Susana.

Evangelio de hoy

DE SAN JUAN, XV, 26-27, 1-4

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viereis que procede del Padre y que os enviaré de parte de mi Padre, él dará testimonio de mí. Y ¡también! vosotros daréis testimonio, puesto que desde el principio estáis en mi compañía. Estas cosas os las he dicho para que no os escandalicéis, «al os turbéis». Os echarán de las sinagogas, y aun va a venir tiempo en que quien os matare se persuada hacer un obsequio a Dios. Y os tratarán de esta suerte: porque no conocen al Padre ni a mí. Pero yo os he advertido estas cosas, con el fin de que cuando llegue la hora os acordéis de que ya os las había anunciado.

Costumbres del día

Las monjas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Pedro Echevarría, y mañana por los difuntos de doña Mercedes Ayala, viuda de Tesa.

La coronada de azahar, entró en el templo acompañada de su hermana José Domper. El novio, que vestía de impecable traje oscuro, lo hizo del brazo de su hermana y madrina Asunción Calvo.

Como ministro del Señor bendijo la unión y ofició en la misa, el virtuoso y muy digno sacerdote de esta localidad. Firmaron el acta como testigos don Gonzalo Láncuz y don Domingo Torres.

Terminada la ceremonia religiosa, la numerosa concurrencia se trasladó a casa de la novia en donde se sirvió una succulenta comida.

Entre los invitados del sexo fuerte pudimos distinguir a los señores don Joaquín Calvo, padre del novio; don Ramón Domper, padre de la novia; Asunción y Carmen Calvo, hermanas del novio; María Santalucía, Gregorio Vinales, José Ducóns, Gregorio Calvo, Agustina Novales, Cándida Domper, Saturnino Novales, José y Antonio Novales, Felisa Domper, Julián Vinales, Fructuosa Serra, Amparo, Emeteria y Vicente Esqués, Andrés Laborda, Joaquín Azara, Joaquín Felipe y Agustina Domper, Liboria Bescós, Cándida Azlor, Félix Viales, Antonio y María Coscojuela, Adolfo Arnal, Josefa Coscojuela, Amadeo Domper, Rosario Gracia, Teodoro Abadías, Felipe Lisa, Pilar Domper, Dolores Benabarre, Teresa Rodrigo, Sebastián Cuello, José Novales, Miguel Puértolas, Trinidad Subías, Domingo Torres, Ramón Escario, Angel Villacampa, Daniel Agramunt, Leandro Cabrero, Ignacio Bull y Fiorencio Villacampa.

Ambiente y color daban a la fiesta con su simpatía las bellísimas y lindas señoritas Pilar Domper, hermana de la novia; Pilar y María Novales, Sofia Serra, Josefa Colungo, Saturnina Mur, María Viales, Purificación y María Arnal. Después de la comida se organizó un animado baile que duró hasta que la feliz pareja marchó en automóvil para dirigirse a Barcelona y otras capitales donde se proponen pasar los primeros días de su luna de miel. A las muchas felicitaciones recibidas por el nuevo matrimonio, unimos la nuestra muy cordial que hacemos extensiva a las familias respectivas con las que nos unen lazos de sincera amistad.

Solemnes funerales

Los funerales celebrados ayer en la parroquia de San Lorenzo por el eterno descanso de don Leopoldo Navarro Moreno, constituyeron expresivo y solemne reconocimiento de los prestigios y respetos de que en vida se hizo justamente acreedor.

El duelo lo constituían distinguidas personalidades de toda clase y el Ayuntamiento con carácter oficial.

El número de amigos y relacionados, que formaban filas, fué extraordinario, pues no en vano don Leopoldo Navarro, por sus bondades e innata modestia, a pesar de su elevada posición económica, se hizo a querer por cuantos le conocían.

Una vez más reiteramos el pésame a todos los suyos.

UNA BODA

El día 18 del mes actual, nublaron sus destinos con el lazo indisoluble del matrimonio, el pundonoso guardia civil don Víctor Esporrín del Río, del vecino pueblo de Ayerbe, y la bellísima y simpática señorita Soledad Vinales Caputros, del pueblo de Lanaja; ambos de apreciables familias. La nupcial ceremonia tuvo lugar en la iglesia del Salvador (Catedral), siendo bendecida la unión por el benemérito don José Broto, digno párroco de la misma, quien bautizó al contrayente y casó también a sus padres. Fueron padrinos la bella señorita, hermana del novio Carmen Esporrín y don Antonio Vinales, tío de la desposada, firmando el acta matrimonial los señores don Ildefonso y don José María Sanagustín y don Manuel Gascón. La novia estaba elegantísima con sus galas nupciales y el novio vestía el uniforme del dignísimo cuerpo a que pertenece.

Terminado el acto religioso se trasladaron la nueva y gentil pareja con sus invitados al Hotel Pirineos en donde con el esmero al acostumbrado sirvióse una espléndida y exquisita comida. Al descorcharse el champagne brindóse por la felicidad de los recién casados, dignos por todos conceptos de ello.

Recordamos, además de los ya señalados, a las señoras doña Valerina del Río, madre del novio; doña Natividad Capistrós, madre de la novia; doña Agustina Ena; doña Manuela Santos; doña Petra Cinto; las guapísimas señoritas Barbara Esporrín (prima); Julia Puértolas (prima); María Cruz Vinales; Asunción Blasco; Juanita Diez; y los señores don Miguel Vinales (padre); don Joaquín Esporrín (padre); don Nicolás y don Demetrio Esporrín (tíos); don Manuel Franco, capitán de la Guardia civil; don Maslano Fontana y don José y don Pascual Luna, y algún otro que sentimos no recordar.

Los felices esposos salieron para Zaragoza a pasar los primeros días de su luna de miel; éstos, con motivo de su enlace, han recibido multitud de felicitaciones y obsequios de sus numerosas amistades.

Enhorabuena afectuosísima por tan grato acontecimiento deseándoles a ellos, así como a las consideradas familias de Esporrín y Vinales toda suerte de dichas y venturas. Los recién casados fijan su residencia en Alcalá de Gurrea, en cuyo puesto se halla destinado el contrayente.

El pleito de los toreros

MADRID.—El subsecretario del Ministerio de Trabajo recibió a los representantes de los diputados españoles y mejicanos. Asistió a la reunión el embajador de Méjico en España.

Lalanda, por los toreros españoles, transigió en las condiciones para aplicación a los matadores de toros, pero no para los novilleros.

Se tiene la impresión de que mañana no se celebrarán corridas de toros.

Lubrificantes ESPALL SON LOS MEJORES

Calidad Pureza Economía Unico concesionario para España

E. Panzano Llamas

Plaza de la República (Junto al Circulo Oscense)

HUESCA

A las cuatro de la tarde (Popular), a las seis y treinta (Modo) y a las diez y treinta (Doble)

HOY, GRAN EXITO

Presentando su sensacional programa de doce atracciones; entre ellos

Los 5 leones feroces

presentado por la intrépida domadora Mad. Marthe la Corse

La audaz RITA DE LA PLATA

La famosa Troupe de Acrobatas (Saltadores Los Cristianis

Etcétera, etcétera) y

Los saladitimos y graciosos clowns

Hermanos Díaz

Visado por la censura

TRATÁNDOSE DE ECONOMIA.

ECONOMIA MÁXIMA

NO ES "UN COCHE DE PRECIO BAJO"
SINO "EL COCHE
DE PRECIO **MÁS BAJO**"

PTAS.
12.000
10.000
9.000
8.000
7.000

Marca X¹ Marca Y¹ Marca Z¹ FORD

FORD 8HP
A PTS.
6.500
(Sedan 2 puertas
fabrica Barcelona)

con cilindros fundidos en un solo bloque ● Asientos de válvula refrigerados por agua ● Carburador de tipo descendente ● Engrase por bomba de engranaje sumergido ● Motor montado sobre soportes de caucho ● Parabrisa de cristal de seguridad ● Pistones de aleación de aluminio ● Cambio de marchas sincronizado, etc., etc.

Patente: Pesetas 84 al semestre
Seguro: Pesetas 54 al semestre
Consumo mínimo

Un coche pequeño por su coste y su consumo - un coche grande por su rendimiento

Concesionarios en la provincia:
Humberto Bovio. - HUESCA
Antonio Torres Palacios. - MONZON

Permitanos ofrecerle una demostración

Labradores, Hortelano, Jardineros

Vuestras cosechas están aseguradas empleando

AGRIMAT

Insecticida agrícola, no venenoso, a base de PELITRE

Económico, no mancha, ni quema; sus resultados son sorprendentes. Empleando AGRIMAT salvaréis vuestras cosechas de Alfalfa, Remolacha, Almendros, Cepas, Habas, Coles, Melocotoneros, Manzanos, Ciruelos, Trigos, Cebadas, toda clase de cereales, verduras, frutas, flores, etc., etcétera, muy a propósito para evitar la reproducción de insectos en aguas estancadas. AGRIMAT destruye todos los insectos que atacan los productos de la tierra, sean de la clase que sean. Haga usted un ensayo y se convencerá de sus resultados. No se le olvide, tan pronto se le manifieste una plaga en cualquier plantación póngalo en conocimiento nuestro y le daremos la fórmula para extinguirla.

Producto garantizado y fabricado por Anónima PUNT-BLAU, de Barcelona.

Para pedidos, a partir de un kilo,

ANGEL BAYEGO

BLECUA (Huesca)

Recuerde: Son muchos los insecticidas agrícolas, pero no existe quien supere a AGRIMAT.

ATENCIÓN: Pruebe usted AGRIMAT contra la pulguita y el garrapitillo; resultados positivos.

DEPOSITO DE VENTA:
Nueva Droguería

García Hernández, 45.—HUESCA

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca
Porches de Vega Armijo : Tel. 218

TINTORERIA
POLO



Un traje limpio a seco en
Tintorería POLO
es un traje nuevo

Piorrea

Enfermedades rebeldes. Pida folletos gratis. Rutz Jimenez, 4. Farmacia.—MADRID.

Vendo

Moto B. S. A. tres caballos y medio, bien equipada. Se dará en buenas condiciones.

Informes: Dirigirse Garage Jesús Selamero, en Binéfar.

Traspaso

Tienda para cualquier negocio, buen sitio, barata. Goya, 22 (Alpargado), Huesca.

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
Avenida de la Libertad, 14, Huesca

Se vende

Vino a tres pesetas. En casa García, en OLA.

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO

Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA:
Primer coche a las 8'45	Primer coche a las 10'50
Segundo » a las 18	Segundo » a las 20
Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA:
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta.—Encargos a domicilio.

Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Esmalado, cocinas para serrín, termostifones, etc.

Francisco Errazu

Fábrica de Fumistería
Zaragoza Teléfono 21-12



Ha trasladado sus talleres por ampliación de negocio a la calle Mayor, núm. 61.

Parque del Deporte

Temporada de verano :: Tarifa de sus principales servicios

Entrada al Parque	0'25 pesetas
Baño suelto en Piscina, incluido entrada	1'00
Abono de entrada 30 días	5'00
Idem de baño valadero 30 días	10'00
Idem para juego de Tenis	10'00
Niños, baño suelto	0'25
Abono de baño niños 30 días	5'00

De once a doce, todos los días, Piscina reservada para señoras

Grandioso Baile

El domingo de cinco y media a ocho y media, Amenizado por la Orquesta The Merry Boys
Esmerado servicio de ambigü. Precios de plaza.

FUMADORES!

PROBAD EL PAPEL DE FUMAR **FHUC - SIETE - SEIS** y dejaréis las marcas extranjeras



Estuche cuadrado	10 cts.
» largo	15 «
Librito doblado	15 «
Bloc 500 hojas con escudo	90 «

Cajas de Comunión

lameoso surtido
Todos los precios

Confitería SOLER

LOPEZ

Farmacia y Perfumería

Coso Bajo, número 78

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Lea usted "La Tierra"

Se anuncia una poda en los gastos y una intervención activa en la recaudación de los tributos

Así lo manifiesta el ministro de Hacienda

MADRID.—El señor Ramos, al conversar con los informadores, les dijo que se había celebrado la reunión anunciada de subsecretarios de los departamentos ministeriales en relación con los presupuestos. La finalidad es que se redacten los proyectos de cada departamento ministerial con arreglo a unas normas comunes a todos los ministerios.

Esta reunión ha de continuar y quizá se estime necesario que a las sucesivas reuniones acudan los jefes de Negociado.

Se quiere llevar una poda im placible en los gastos públicos para todas aquellas consignaciones que no respondan a gastos imprescindibles o reproductivos. Se suprimirá todo aquello que sea susceptible de eliminación como gastos a satisfacer de los fondos del Estado.

El ministro se propone intervenir en la acción recaudatoria de

los tributos que nutren la Hacienda nacional, buscando así robustecer las disponibilidades.

Un periodista preguntó sobre la dimisión del director del Centro de Contratación de Moneda.

—La dimisión no se la quiero aceptar y se hacen gestiones para que la retire, ya [que se trata de un funcionario ejemplar.

Es mi deseo—continuó diciendo el señor Ramos, que los proyectos de Presupuestos que se presenten a la Cámara estén redactados por completo y que estén bien estudiados, llevando a ellos las orientaciones del actual Gobierno y se reflejen los compromisos del Frente Popular.

En cuanto a las consignaciones para atenciones del personal se ha dispuesto que deben abstenerse en todos los departamentos de formular propuestas, ya que esta cuestión habrá de ser objeto de una resolución de carácter general por parte del Gobierno.

sociales de los obreros, aludiendo a los beneficios anormalmente elevados que obtiene la Sociedad explotadora de la mina.

Tiroteo entre la policía y árabes en Jerusalén

JERUSALEN.—Durante una redada en la parte vieja de la ciudad, la policía entabó un tiroteo con los árabes.

Uno de éstos resultó muerto. Un notocor judío que circulaba por la carretera fué atacado a tiros, resultando heridos dos viajeros y un soldado de una patrulla del ejército que había acudido al lugar del suceso.

En las proximidades de Haifa hubo un tiroteo y fueron detenidas varias personas.

Lluvias torrenciales en Puerto Rico

PUERTO RICO.—Las lluvias han causado abundantes inundaciones en diversas regiones de la isla. Veintidós personas han perecido ahogadas. Los daños son considerables.

Detención de comunistas

SOFIA.—Cuando se estaba imprimiendo el periódico comunista clandestino «Diario de los Obreros» irrumpió la policía, que detuvo a catorce comunistas.

No hubo tal invasión

RIO DE JANEIRO.—Se desmiente categóricamente la información según la cual un grupo de rebeldes había invadido el Estado de Santa Catalina.

Preparando una querrela contra magistrados

MADRID.—El fiscal general de la República tiene en estudio la querrela por posible prevaricación del fiscal y los magistrados que intervinieron en la visita con motivo de los sucesos desarrollados en Madrid en la conmemoración de la fecha del 2 de Mayo.

ARENAS OPTICO

le ofrece el mayor surtido en gafas protectoras contra el SOL, con cristales desde el más económico al UMBRAL ZEISS

CRISTALES PUNKAL ZEISS
COSO de GALAN 23 HUESCA

Venta

De una galera buena y ligera y una máquina atadora de seis pies, marca «Cormich», con pocos años de trabajo.

Para informes: Don Antonio Piracés, Procurador.—Huesca.

Información política

La Federación de Labradores de Andalucía trató con el ministro de Gobernación sobre las bases de trabajo para la próxima siega

En Trabajo

MADRID.—El titular del departamento de Trabajo recibió a los informadores a quienes les dijo que una vez aprobada la ley que restablece la de Jurados mixtos, aprobada por las Consultantes, se irá a la designación de los presidentes de dichos organismos arbitrales, por las representaciones patronal y obrera.

Si se va a la redacción de una nueva ley, dijo el señor ministro, habrá de ser cosa muy estudiada y preparada por las representaciones del Frente Popular.

Cuando se redactaba la ley que las Cortes Constituyentes aprobaron y que ahora ha de restablecerse, ya di unas sugerencias y formulé varias propuestas en forma de enmiendas en la discusión del proyecto, pero que fueron desechadas por la Cámara.

Creo que allí había cosas de gran interés y que satisficieran las aspiraciones de destacados dirigentes de la C. N. T.

La nueva ley deberá hacerse a base de la confeccionada en el año 1931, incorporando a la misma aquellas modificaciones que en la práctica se ha visto que son convenientes, como ocurre con cosas contenidas en la ley redactada por el señor Salmon, de la Ceda.

En Gobernación

En el despacho del ministro de la Gobernación estuvieron esta mañana representantes de la Sociedad General de Autores, entre ellos los señores Areiches, hermanos Quintero, Moreno Torroba, y Alfonso.

Trataron con el señor Moles de asuntos que afectan a la propiedad intelectual y pusieron de relieve la actitud de algunas gobernadoras de provincias con los representantes de la Sociedad de Autores.

Luego el ministro fué visitado por una Comisión de la Federación de Labradores de la región andaluza.

Trataron con el señor Moles de las bases para los trabajos en la próxima recolección.

También visitó al señor Moles el diputado señor Vallate, que le expuso la situación en que se encuentra la agricultura en Granada.

Lo que dice el subsecretario

El subsecretario de Gobernación recibió a los informadores y les dijo que según participaban los gobernadores respectivos en telegramas cursados al departamento, en Vigo han quedado solucionados

Visitaron al ministro de Justicia la Sala de gobierno del Supremo, los jueces de Madrid y la Junta del Colegio Notarial

MADRID.—El señor Blasco Garzón, ministro de Justicia, manifestó el recibir a los periodistas que le había visitado la Junta de Gobierno del Tribunal Supremo, que le dió cuenta de algunas cosas.

También visitaron al ministro los jueces de Madrid y la Junta del Colegio Notarial.

Manifestaciones del ministro

Conversó con los informadores sobre cuestiones del departamento.

Les dijo que el proyecto sobre responsabilidades de la Magistratura se basa en un artículo olvidado de la Constitución.

Un informador le preguntó si los magistrados sometidos a expediente quedarán en suspenso de sus funciones.

—Solamente quedarán afectados, en principio, a posible traslado de residencia.

los conflictos de los panaderos y del ramo de la construcción.

En Valencia la huelga de tranvías continúa en igual estado.

Añadió que había sido autorizada la celebración de un mitin organizado por la C. N. T., con el fin de dar cuenta de las conclusiones aprobadas en el Congreso de Zaragoza.

Por último les manifestó que mañana, domingo, a las once de la misma, se celebrará la inauguración de la Feria del Libro, con asistencia del Presidente de la República y de varios ministros, entre ellos el de Gobernación, señor Moles.

En Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones dijo a los informadores que espera que pronto será llevada a las Cortes la Ley de Bases del Cuerpo de Correos.

Por ello no ha restablecido la vigencia de la antigua ley.

El propósito es—dijo el ministro—dotar a los funcionarios de Correos de toda clase de garantías para que no estén sujetos a los naturales vaivenes de la política.

Provincias

Para el pago de unas multas

BILBAO.—A consecuencia de los incidentes que se registraron con motivo del entierro del guardia civil víctima de un atentado en Gellarta, fueron detenidos treinta y siete jóvenes fascistas. El gobernador civil les impuso multas de dos mil pesetas a cada uno de ellos.

La situación en Antequera

MALAGA.—La huelga parcial sigue en ambiente de paz. Se cree que no se planteará la huelga general. El gobernador de Málaga ha retirado al alcalde de esta población las facultades de orden público, habiendo designado para ello a un delegado.

Una huelga como protesta

SEVILLA.—En Estepa ha sido declarada la huelga general como protesta a un banquete que se anuncia para ser ofrecido al diputado de Izquierda Republicana, señor Pérez Brena.

En Cazalla de la Sierra ha sido anunciada la huelga general para el día 29 del actual.

Noticias de Ciudad Real

CIUDAD REAL.—Ayer fué puesto en libertad un directivo de Falange Española.

En Santa Cruz de Mudela han sido clausurados dos Colegios regidos por Ordenes religiosas. En uno de ellos recibían enseñanza gratuita gran número de niños de familias pobres.

Para ampliación de prueba

CIUDAD REAL.—Se ha visto hoy la causa seguida contra el comandante de Estado Mayor señor González Conte, al cual se le encontró, en una finca de su propiedad, un arma oxidada e inservible.

A petición de la defensa fué suspendida la vista para la ampliación de prueba.

La vista por los sucesos de Mancera

SALAMANCA.—Continuó la vista ante el Tribunal de urgencia por los sucesos ocurridos el 15 de Marzo último, «Día del Campesino», en el pueblo de Mancera de Abajo, donde con motivo de celebrarse una manifestación obrera, se produjo un tiroteo muy intenso, resultando muertos una señora, de filiación derechista, un obrero y un hijo de obrero que también falleció, y además recibieron heridas bastantes vecinos.

Los procesados son 28, de ellos

Tres pistoleros se apoderaron del dinero de un establecimiento

BARCELONA.—Al mediodía de hoy, tres sujetos, armados con pistolas, penetraron en la metalistería Estela, sita en la calle de Cortes, número 500 y se apoderaron de 900'20 pesetas, dándose luego a la fuga.

Una pareja de Seguridad consiguió la detención de dos de los autores que son José Ramírez y José Pérez.

dos obreros y 21 patronos agrícolas.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, solicita 22 años para el obrero, supuesto autor de la muerte de la señora derechista, y otros 22 para el patrono que se su pone mató a dos obreros.

Dándole al patrono el diputado a Cortes de la Ceda don José Dimas Leal, actuando de acusador privado el diputado socialista don José Andrés Manso.

Al obrero procesado le acusa el letrado señor Esirella, y le defien de el señor Rupérez.

Hay citados 90 testigos. La sesión de hoy se dedicó al informe de las partes.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, y hasta la fecha sólo se han registrado ligeros incidentes.

Huelga de ferroviarios

BILBAO.—Esta tarde se han declarado en huelga los obreros del ferrocarril de Bilbao a Portugaleta.

Cambio de nombres en unas calles

CORDOBA.—El lunes serán colocadas las placas que dan los nombres de «16 de Febrero», «Strava» y «Asturias», a calles de esta capital que antes llevaban nombres de Santos.

Sobre unos incidentes

AVILA.—Se han tenido informes más concretos de los sucesos ocurridos en el pueblo de Santa Cruz del Valle.

La guardia civil fué requerida por el alcalde y tuvo que proceder a la detención del secretario del Juzgado municipal, a un auxiliar del Ayuntamiento, al depositarlo de fondos y a otros.

Sobre unas gestiones

PAMPLONA.—El Ayuntamiento, en sesión de hoy, ha conocido el resultado de las gestiones hechas por el inspector jefe de Primera Enseñanza sobre las Ordenes religiosas, propietarias de los locales donde se da enseñanza. No se quiere alquilar los mismos. Por ello el Ayuntamiento tendrá que pensar en otras soluciones si es que quiere intentar la sustitución de la enseñanza.

Después de dictar una sentencia

SALAMANCA.—Hoy ha terminado la vista de la causa por los sucesos de Mulera de Abajo.

Se condenó a Angel Martínez, propietario, a doce años y un día, y a otro de los procesados, obrero, a la misma pena.

Al juez municipal se le condenó por tenencia ilícita de armas, a dos años, y a veinte procesados más, a tres meses de arresto.

La causa en Asturias

OVIEDO.—El gobernador civil ha manifestado que el conflicto hullero había quedado resuelto, pues el diputado Amador Fernández regresaba de Madrid trayendo la solución.

Un periodista le preguntó si los obreros de la C. N. T. se reintegraban al trabajo.

Contestó que creía que sí.

Barcelona

Lo que dice «Solidaridad Obrera»

En su número de hoy publica un artículo «Solidaridad Obrera» en el que, ocupándose del restablecimiento de la Ley de Jurados Mixtos votada por las Cortes Constituyentes, dice que ya está de nuevo en vigor el engendro jurídico que los Jurados mixtos no son más que cobachuelas de echufistas.

El jefe del Gobierno acudió a despachar con el Presidente de la República

MADRID.—El señor Casares Quiroga estuvo en su despacho de la Presidencia hasta las siete y media de la tarde.

A esa hora salió para dirigirse a despachar con el Presidente de la República, pues había de someter a su firma varias disposiciones.

Anunció que el jefe de la firma lo facilitaría de madrugada en el ministerio de la Gobernación.

Detenido por maltratar a un hijo

MADRID.—En el Puente de Vallecas fué detenido y conducido a la Comisaría de la barriada, un hombre al que varios transeúntes querían agredir por maltratar a un hijo.

Dijo llamarse Tomás Peralta, de cuarenta y seis años, labrador, y manifestó que era padre del niño, al que pensaba internar en el gran Centro psiquiátrico, por tener éste perturbadas las facultades mentales, y que le había castigado porque había intentado fugarse varias veces en el día de ayer.

Después de declarar ingresó en la Cárcel Modelo.

La criatura, de siete años, que se llama Ernesto Peralta, fué asistida en la Casa de Socorro de numerosas erosiones en la región supervulviana y de uretra.

En grave estado fué conducido, con toda clase de precauciones, al Hospital provincial.

Estat Catalá se enfrenta con la Esquerra

BARCELONA.—En el local del Centro Autonomista de Dependientes comenzaron las tareas del Congreso de las Juventudes de Esquerra y Estat Catalá, que había despertado gran expectación y que mientras las comarcas de las provincias catalanas habían anunciado este Congreso, la comarca de Barcelona las desautorizaba.

A pesar de ello, asistió gran número de afiliados.

Abierto el acto por el presidente, se guardó un minuto de silencio en memoria de los hermanos Badá.

Agunos oradores atacaron duramente a la Esquerra.

Fuó presentada una proposición firmada por varios directivos de Estat Catalá de Barcelona, ciudad, proponiendo la expulsión de alguna de las entidades de la organización, por haber incurrido en faltas graves.

Después de largo debate quedó sobre la Mesa esta proposición.

Se debatió después la actitud de la comarca de Barcelona, que se estimó como una maniobra para lograr que no se celebrara este Congreso, acordándose la expulsión de varios miembros de dicha comarca, entre los cuales se encuentran el ex teniente de alcalde señor Vachler y el dirigente de la organización, señor Parramón, y dejar en suspenso a los componentes de la comarca de Barcelona, ciudad, pero dándoles facilidades para que puedan participar en los debates sucesivos relativos a responsabilidades.

Fuó presentada una proposición para que sea dado el nombre de los hermanos Badá a una de las calles de la ciudad.

En la reunión de ayer se marcó una tendencia de separación de Estat Catalá de la Esquerra.

Diputación de Huesca